

EL DIARIO

Periódico imparcial

Anuncios y comunicados.

A PRECIOS CONVENCIONADOS
Toda la correspondencia de carácter administrativo al Administrador

No se devue len los originales aunque no se publiquen.

Precios de Suscripción

En Orihuela, un mes. 1 pt
Fuera, un trimestre 3 50
Pago anticipado

El Gobernador civil de la provincia, según se dijo el día 4 en la sesión, dice que don Adolfo Wandosell es alcalde conservador datista.

Don Adolfo Wandosell afirmó al tomar posesión del cargo de alcalde, que es liberal romanista.

¿Quién de los dos dice la verdad?

AL REDEDOR DE LA SESIÓN

Visita de los concejales al Prelado.

«--o--»

Conocen ya nuestros lectores por el extracto que ayer publicamos, la reseña de la sesión celebrada por la Excelentísima Corporación Municipal, en la mañana del día de ayer, con todos sus incidentes y detalles, y recordarán el final de la misma, en la que en nombre de todos los concejales, el cuarto teniente de alcalde Sr. García Murphy, protestó «de que espíritus maliciosos, reflejados en las frases de mal gusto dirigidas por un periódico local, quisieran demostrar, que los concejales habían desairado al Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, Dr. D. Ramón Plaza y Blanco, no asistiendo a la primera solemnidad en que el Prelado oficiaba de Pontifical, y propuso que los concejales, fueran inmediatamente a visitar al Prelado, y hacerle sincera protesta de adhesión y respeto, protestando a la vez de que esos «espíritus maliciosos», interpretarían tan torcidamente los sentimientos de los concejales; y tal como el Sr. García Murphy, lo propuso, quedó acordado por unanimidad, y puesto en prácti-

ca así que la sesión se hubo levantado.

Llegaron los concejales nuestros amigos al palacio episcopal, y fueron inmediatamente recibidos por el Ilmo. Sr. Obispo, con amabilidad y cortesía, propias de tan bondadoso y sabio varón; y expuesto por el Sr. García Murphy las razones de aquella visita, explicada también la demora en no haberla hecho tan pronto como se profirió la falsa y tendenciosa acusación, por querer antes los concejales constatar su protesta de una manera pública en sesión y fehaciente en un documento como un acta de sesión de Ayuntamiento, escuchadas por el prudente y virtuoso Prelado las protestas de adhesión, y respeto de los concejales, y sus enérgicas protestas contra los que tan ruinmente interpretaban sus sentimientos y sus actos, el Ilmo. Sr. D. Ramón Plaza, las aceptó agradecido, complacido de las explicaciones de los señores concejales, y les aseguró, que tenía el convencimiento íntimo, aún antes de escuchar sus frases sinceras, de que jamás estuvo en el ánimo de los concejales del pueblo orcelitano, el deseo ni la intención de hacerle un desaire, manifestaciones, que el sabio Prelado no tuvo inconveniente en que se hicieran públicas, y por eso, EL DIARIO, se honra muy mucho,

con darlas a la publicidad.

Satisfecho debió quedar el señor Obispo, de la nobleza y sinceridad de los concejales, quienes salieron encantados de la manera agradabilísima, como el Prelado les recibió y atendió durante su visita.

Si nuestros amigos y nosotros tuviéramos el feo vicio de hacer plataforma política de cuanto sucede, sin reparar en las personas ni en sus categorías y dignidades, como hace «El Eco de Orihuela», que con imprudencia manifiesta, tomó asunto de la función de la Inmaculada celebrada el día ocho en la iglesia Catedral, para ultrajar e injuriar a los concejales, sin reparar en mezclar en asuntos políticos, el nombre respetabilísimo y querido de nuestro Ilmo. Prelado, quien por su rango de príncipe de la Iglesia, por sus virtudes, sabiduría, prudencia, bondades y otras elevadísimas cualidades, está muy por encima de la región en que se desarrollan las escenas vehementes de la candente lucha política, si no le guardáramos todos los respetos y deferencias que su gerarquía y condición nos merecen, e imitáramos la conducta por demás censurable y censurada de «El Eco de Orihuela», la de sus inspiradores, y alentadores, del acto de ayer, sacaríamos consecuencias, muy desfavorables para la conducta repro-

chable del periódico rafalista, y de su desairada e ingrata situación, haríamos la «apología», que su inconcebible ligereza merece, pero nos vedan tales audacias propias de irreflexivos impulsivos, los respetos y atenciones antes dichas, que nos obligan a dar paz a la pluma, dejando que el público, ponga el comentario, a la gratisima visita de ayer, provocada, por una ligereza de carácter puramente político, puesta en juego, por los que no saben guardar a las personas, las consideraciones a que son acreedoras, por su rango y dignidad, terminando estas líneas, con una muy sincera felicitación a los señores concejales, por haber sabido con tanta energía como discreción, defenderse ante el dignísimo Sr. Obispo de la Diócesis, de las falsas imputaciones de ese periódico, y por que con su acto de ayer, se hicieron los más fieles intérpretes de la voluntad del pueblo orcelitano, que con su representación les invistió.

Ahora, para terminar, quisiéramos que llagara a noticias de nuestro respetabilísimo Prelado, que nuestros amigos y nosotros, somos leales y respetuosos admiradores de sus virtudes, y que sin hipócritas manifestaciones que por repetirse pueden dar lugar a dudas, estamos siempre a su devoción, y atentos a su defensa, sin que jamás, mezelemos su

Las mejores tintas para escribir llevan la marca "WIGTY"

Están de venta en la imprenta de Juan Sansano. Las plumas no se oxidan



LA FORTUNA PARA TODOS.

27 MILLONES DE PESETAS

Garantías oficialmente y repartidas en 158 sorteos oficiales

(Villa de Madrid, de París y otras):

11.043 Premios desde 100 Pesetas a 1.000.000

UN SORTEO CADA OCHO DIAS POR TERMINO MEDIO

Cobro inmediato de los Premios. — Detalles gratuitos

SEGURIDAD ABSOLUTA.

Para tomar parte enseguida en los 158 Sorteos, envíense

7 Ptas 50, solo y único pago,

en sellos, o mejor en giro postal, sobre monedero ó giro mutuo, á

EL FOMENTO DEL AHORRO, Diputación 234 BARCELONA

cuya Dirección remitirá los Números á vuelta de correo.

nombre y su dignidad, en estas contiendas políticas, donde la pasión bulle y que en él veremos siempre y únicamente, al Pastor Venerable, Jefe de las Almas.

Gomentarios políticos

Ayer tarde a la hora de tomar café, un amigo que frecuenta el trato de los arribistas locales, nos dijo con el mayor misterio: «Dentro de una hora sale Ascensio para Alicante; ha recibido un telegrama urgente mandándole ir para solucionar un asunto de gran interés.»

El que estas líneas escribe le dijo: Bueno, y qué asunto es ese tan importante? No lo sé con seguridad, pero creo que va por el delegado.

— Por el delegado de Hacienda?

— No, hombre!; por el delegado del Gobernador, para procesar a los concejales.

No pude menos de echarme a reír; no porque no crea que ese sea el móvil que lleva a Alicante a García Mercader, sino por lo que dirá Ascensio: «Yo ignoro el resultado de mis viajes; no sé si conseguiré el delegado para suspender a mis enemigos, pero lo que no tiene duda, es el pisto e importancia que me doy, pues usufructúo más el auto, del alcalde que he hecho, que mi querido amigo el Ministro de la Gobernación, el que le paga el Estado.

* *

Ayer vimos al hombre más influyente, más importante, al indispensable, al que tiene más votos dentro de la grey arribista local, que en unión de varios de sus admiradores y candidatos a empleos de guardia municipal o al de sereno, se tomaba unas copas de vino, en una de las posadas más céntricas de Orihuela. No nos extraña que el tal sugeto frecuente tabernas, pues varias veces visitó el Retén después de una conferencia política en la que los vapores del vino en unión de la excitación nerviosa que le produce la oratoria le indujo a dar escándalos en la vía pública.

— Una pregunta a quien corresponda.

— Un sugeto que se pasea por Orihuela, con gorra de plato y pelliza, no sabemos si bastón o sable al costado, con otros distintivos más, ¿qué cargos desempeña?

Hace días supimos que los amigos del Marqués de Rafael estaban haciendo trabajos extraordinarios porque se aprobarán las elecciones de concejales de Benferri; por que los candidatos triunfantes son rafaelistas.

En cambio conocemos el interés decidido que tienen de anular las de Orihuela por la sencilla razón de que todos los candidatos triunfantes son enemigos del Marqués.

Y vea V. lo que son las cosas;

les ha sucedido igual que a aquella madre que teniendo dos hijas, la una casada y sin hijos y la otra soltera, pedía a Dios que su hija le diera un nieto; y efectivamente, una hija la hizo abuela, pero ¡vaya un disgusto que esto le ocasionó a a buena señora!; como al pedir un nieto, se le olvidaba decir que fuese de la casada, la que la hizo abuela fué la soltera.

Igual les ha sucedido a los conservadores locales. Ellos pedían la aprobación de unas elecciones y la anulación de otras; y ¡qué desdicha!; les ha pasado como a la señora del cuento; se les olvidó decir que querían que se les aprobase la elección de Benferri y que se suspendiesen las de Orihuela; y la Diputación Provincial en su ignorancia sobre los deseos de los conservadores, aprobó ayer las elecciones de Orihuela y suspendió las de Benferri.

Vamos, señores conservadores, no hay que humillarse queda una esperanza, acogerse a ella, y a apretar al Marqués; que con paciencia y saliba se consigue a veces lo imposible. Otro viejecito, «Ramiro de Asturias»; total, para lo que le cuesta la gasolina.

— Buenas noches, Nicasio, ¿que tal?

— Sin novedad D. Lucas y V.?

— Yo bueno, gracias; ¿de política que se dice?

— Cada mentira, que lo dejan a V. turulato.

— Vamos a ver, amigo Nicasio, ¿qué harías tú si estuvieses en lugar de Adolfo Wandosell?

— Caro D. Lucas, ¡lo primero que yo hubiera hecho, es no ponerme en su situación!

— No es eso. No es eso, Nicasio; lo que yo quiero decirte es, que ya metido en el berengenal en que ese pobrete se ha metido, ¿tú que harías?

— En primer lugar, darle dos mamporros al que tal cosa me hubiese puesto en la cabeza.

— ¿Y después?

— Luego darle tres «patás», a los cuatros nulidades que me aconsejan, por los conflictos en que me metían a diario.

— Nada más harías?

— Si, haría mucho más; vería al Marqués y le diría: «Amigo, usted ha sido muy informal con los que por usted se han comprometido; si todo lo que me ha ofrecido en pago de mi fea acción, de la que ya estoy arrepentido, no me cumple en impropio gable plazo de cuarenta y ocho horas, le salto un ojo de un puñetazo, como primera providencia, y después me voy a Orihuela y le rompo la vara de alcalde en las costillas a Ascensio y demás figurones que para mi desdicha he tenido la debilidad de escuchar.

— Y nada más, amigo Nicasio?

— Por hoy nada más, caro don Lucas; es tarde y tengo sueño; y es una tontería que nos ocupemos de cosas que al más tonto se le ocurrirían.

Vaya, hasta mañana, que seguiremos la conversación, amigo Nicasio; me gusta hablar de estas cosas con muchachos de tan buen consejo como lo eres tú. Adios, hasta mañana.

CALLOSA

El mismo día que en la vecina ciudad dieron la noticia de procesar a los concejales, en esta villa la acogieron los del Marqués con esa alegría que ellos acogen todo lo que les quieren decir favorable a su encumbramiento; no podían ocultar en sus rostros esa satisfacción del que hace una obra en beneficio propio.

En la mañana de ese día, vi en la estación personas de algún relieve de las filas Marquesistas dispuestas a marcharse, si las noticias que traían de Orihuela, eran favorables.

Quando el monstruo de hierro hizo su entrada en esta estación, miré a las personas de relieve, y vi que sonrientes, se dirigieron a uno de los coches donde habian elementos del mismo partido, y juntos se marcha-

ron a la capital de la provincia para procesar a los concejales de Orihue-la, y a los de esta, a todo el Ayunta-miento. Aquí, pronto cundió la noti-cia y los del Marqués se creían ver llegar un delegado, y mandar a pa-seo a los amigos del Sr. Ruiz Valari-no; ¡ignorantes! es necesario que os convenzáis, que el único partido fuer-te, formal y leal a sus jefes, es el del Sr. Ruiz Valarino y por eso estaban tan tranquilos que no vendría ningun-o a interrumpirles su marcha, como pasó.

¿Qué sucedió en Alicante?

Según se dice, fueron a casa del Sr. Gobernador y al ser preguntados por el asunto de la visita, le contes-taron que mandase un delegado para procesar al ayuntamiento de Gallo-sa.... El señor Gobernador, les des-pidió muy cortés, y ellos se marcha-ron muy cabizbajos: ¡Pobrecitos, pronto han empezado a sufrir desen-gaños! Pronto se convencerán que el Marqués no trae «maera» como ellos decían.

¿Queréis «maera»? (porque el Mar-qués, es seguro que no trae) comprar un olivar, y por cada desengaño, que sufráis arrancar una rama; y por gran-de que sea, quemaréis hasta las rai-cés.

EL CORRESPONSAL.

NOTICIAS

Después de pasar una breve ten-porada junto a sus señores herma-nos, regresó ayer de Alicante la bella señorita, Maria Blasco Garcia.

Se encuentra enferma la pequeña niña Carmencita, hija de nuestro que-rido amigo particular, D. Guillermo Pastor, la mejoría de cuya enfermita, deseamos muy de veras.

De Madrid ha regresado nuestro joven y querido amigo D. José Bucar-do, quien ha obtenido plazas en las oposiciones últimamente verificadas al cuerpo de correos según oportuna-mente informamos a nuestros lecto-res habiendo sido destinado a pres-tar servicio, en la administración de Barcelona.

Al reseñar la sesión celebrada ayer por el Exmo. Ayuntamiento, omiti-mos involuntariamente manifestar, que por la enfermedad que padece nuestro querido amigo el concejal don Antonio Iborra Martinez, fué nombrado el presidente de la comi-sión de hacienda, para representar al Ayuntamiento, en los actos de las subastas de los arbitrios municipales.

De Alicante regresó ayer tarde, nuestro distinguido amigo el letrado y diputado provincial, D. Francisco Ballesteros Meseguer.

En Alicante donde reside, se en-cuentra enfermo el pequeño hijo de nuestro querido amigo y paisano el director del periódico de la capital «Eco de Levante», D. Abelardo Ter-ruel. Deseamos de todas veras el to-tal restablecimiento del enfermito.

El Ministro de la Guerra ha dic-tado una disposición, para el ingre-so en caja de los reclutas del año ve-nidero.

Ha comenzado de nuevo la publi-cación de «Torrevieja», semanario que edita el culto periodista torre-vejense Sr. Capellán, cuyo primer número de la segunda época, ha vi-sitado esta redacción, agradeciendo la atención y dejando establecido con gusto el cambio.

Se hayan mejorados de la enfer-medad que padecen, los preciosos hijos de nuestro distinguido amigo amigo D. Augusto Pescader.

Han sido conducidos al destaca-mento de seguridad, Pedro Hernan-dez Saavedra y Alejandro Aznar Beltrán, por el robo de una manta. Por las averiguaciones hechas des-pués por el sargento de seguridad Sr. Alvarez, resultan ser autores del robo del borrico que llevaban, reali-zado en Alcantarilla, en el huerto denominado de los Frailes.

CLINICA MÈDICO-QUIRURGICA

Laboratorio de Análisis

A García Rogel - Huebio Escolano

Calle de S. Pascual, 6 - ORIHUELA

-Vacunación contra la fiebre Tifoidea-

comprobada personalmente la ofi-pacia e inocuidad de esta vacuna para evitar la fiebre tifoidea, se Catuca en esta Clinica a las 4 de la : : tarde en los dias laborables.

Aurora

Compañía de Seguros contra incendios

En est. establecimiento, que muy en breve será uno de los mejores de la re-gión, se confeccionan toda clase de trabajos tipográ-ficos en color y en negro



HOTEL DEL ARAGONES

Pineda, 24 - TORREVIEJA.

El más antiguo y en el que en-ontrarán los señores viajeros comodidad y confort. Carruaje todos los trenes.

Reclutas de cuota

de 1913 y 1914

Siendo muchos los que aún ig-noran los perjuicios que se les causarán por no adquirir la ins-trucción militar, requisito indis-pensable para acogerse a los ben-eficios de la reducción del tiem-po de servicio en filas y no fun-

cionando en esta la gestión ofi-cial del Estado se por el cono-zimiento de los interesados que queda abierta la particular diri-gida por el Capitán de esta caja D. Joaquín de la Vega autorizada oficialmente para expedir certifi-cados a los reclutas que se instru-yan en ella.

MARTINEZ

SERVICIO DE ENCARGOS

La que entrega sus encargos el mis-mo dia y más garantias ofrece.

Líneas de Alicante, Murcia, To-rrevieja y Cartagena, combinada para Valencia, Madrid y Barcelona.

AGENTE

D. Mariano Matea

SANTA LUCÍA, 12, ORIHUELA

Imp. de Juan Sansano, Orihue-la

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA
(ZALILY-BAILLIERE - RIERA)

Contiene los nombres y apellidos de todos los Comerciantes, Indus-triales y Elemento Oficial de Espa-ña. Agricultura, Ganadería, Hidro-grafía, Minería, Propiedad, Reseñas geográficas y estadísticas. Servicios públicos, Aranceles de Aduanas y demás datos de interés.

Con la edición presente se regalan seis preciosos mapas de otras tantas provincias, impresos en colores.

OBRA DE UTILIDAD GENERAL
Indispensable en toda oficina, almacén, establecimiento público, etc.

PRECIO DE VENTA En toda España: 35 pesetas franco de porte. Extranjero: 35 francos, portes y gastos de Aduana a cargo del cliente.

“ANUARIOS BAILLY-BAILLIERE Y RIERA REUNIDOS,”
Consejo de Ciento, 240. — BARCELONA

PUBLICADO POR LA SOCIEDAD ANÓNIMA

Consulta médico-ginecologica A CARGO DE

D. Manuel García Salar

Especialidad en enfermedades de la mujer y de los niños. Horas: de 7 a 9 de la mañana y de 2 a 4 de la tarde.

Gratis a les pobres. QUIROGA, 42, Torrevieja

